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                      INDIRIZZI  GENERALI  DI  GOVERNO  2024 - 2029 

 
Premessa: Le ragioni del nostro nuovo impegno 
 
Si tratta di proseguire l'azione politica  in piena continuità con quella precedente,  vogliamo 
completare un lavoro importante iniziato nel quinquennio appena trascorso ,  per continuare 
a far crescere la nostra Comunità. 
 
La nostra Lista Civica trova il suo collante proprio sulle Cose da Fare, sul programma che 
presentiamo e che chiediamo di condividere ai cittadini, indipendentemente 
dall'appartenenza politica. 
 
I nostri Candidati operano e lavorano nel nostro territorio, sono motivati e originari di 
Firenzuola e delle Frazioni. Rappresentano una garanzia di Conoscenza dei bisogni più 
importanti, caratteristica fondamentale affinchè sia possibile una comunicazione tempestiva 
e capillare  per addivenire a soluzioni rapide ed efficaci . 
 
L'azione Amministrativa continuerà ad essere improntata alla massima Trasparenza e sul 
Dialogo con i cittadini. Il dialogo deve essere un antidoto a quella frammentazione sociale 
che alimenta le peggiori  forme di individualismo. 
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Sinteticamente gli indirizzi generali di governo sono i seguenti : 
 

– Sostegno al Lavoro e alle Attività Produttive (PAG.3-4) 
– Comparto Pietra Serena (pag.4) 
– Commercio , Artigianato e Industria (pag.5) 
– Agricoltura e Produzioni di Qualità (pag.6) 
– Caccia e Pesca  (pag.7) 

 
– Tutela e Valorizzazione del Territorio e del Patrimonio Comunale (PAG.7) 
– Urbanistica e Edilizia (pag.8) 
– Lavori Pubblici (pag.8-9) 
– Difesa del suolo (pag.10) 
– Risanamento Conservativo dei Cimiteri (pag.10) 
– Adeguamento e messa in sicurezza delle strutture pubbliche e degli alloggi popolari 

(pag.10) 
 

– Politiche Sociali e Servizi Sanitari (PAG.10-11) 
– servizi a sostegno dei giovani ;(pag.11) 
– servizi a sostegno delle famiglie ; (pag.12) 
– servizi a sostegno degli anziani ; (pag.13) 
– servizi sanitari ;(pag.13) 
– CAS – San Pellegrino (pag.14) 
– servizi a sostegno dei pendolari ; (pag.14) 
– servizi di trasporto ; (pag.14) 
– scuola e pubblica istruzione ; (pag.14-15) 
– cultura ; (pag.15-16) 
– sport ; (pag.17) 
– associazionismo ; (pag.18) 
– comunicazione istituzionale ; (pag.18) 

nuove postazioni per la raccolta dei rifiuti solidi urbani (pag.19) 
– Sviluppo del Turismo (PAG.19) 
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– Sicurezza per i Cittadini e Protezione Civile (PAG.21) 

 
– Riorganizzazione degli Uffici Comunali / Settori / Servizi (PAG.22) 

 
– Transizione Energetica (PAG.23) 

 
– Frane Eventi Alluvionali 2023 (PAG.23) 

 
– Discarica Il Pago (PAG.24) 

 
– Fondi Straordinari AREE INTERNE – PNRR (PAG.24) 

 
– Bilancio – Tasse e Tariffe (PAG.25) 

 
– Lavori Connessi con la Variante di Valico (PAG.25) 

 
– Collegamento rapido con il Mugello (PAG.26) 

Con lo sviluppo di queste Azioni Programmatiche vogliamo  consolidare la Crescita 
Economica ed Occupazionale della  nostra Comunità. 
 
                                   
Sostegno al Lavoro e alle Attività Produttive 
 
Il Lavoro è una priorità assoluta e l'Amministrazione Comunale dovrà dare a tutte le Attività 
risposte tempestive e concrete. Il Lavoro è vita per le persone e per l'intera comunità; negli 
ultimi anni abbiamo registrato una ripresa decisa dell'economia e dell'occupazione; 
dobbiamo rilevare la mancanza in alcuni settori di manodopera specializzata. 
 
 
L'Ente pubblico  dovrà continuare a dare  Servizi di qualità, ma deve anche diventare un 
Facilitatore per lo Sviluppo. 
La priorità sarà data alle Attività presenti e già strutturate, per garantirgli la possibilità di 
espansione e sviluppo.   
 
Si propongono le seguenti azioni attuabili direttamente dall'Ente Comunale: 
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– continuare con lavori pubblici con appalti fino a 200.000 euro in affidamento diretto 

alle Ditte locali rispettando il criterio della rotazione; 
– mantenimento degli oneri di urbanizzazione a livelli minimi per interventi edilizi 

finalizzati alle attività produttive; 
– incentivi fiscali per le nuove attività che si insediano sul territorio comunale (riduzione 

IMU e TARI); 
– massimo sostegno alle attività commerciali del capoluogo e delle frazioni con incentivi 

quali contributi a fondo perduto per la riqualificazione estetica delle vetrine/ingressi dei 
locali e per lavori di ristrutturazione finalizzati alla eliminazione delle barriere 
architettoniche; 

– riorganizzazione e rilancio del mercato settimanale. 
 
Di seguito le azioni di sviluppo attuabili su iniziativa privata: 

– supporto al progetto in corso di attuazione della scuola Scalpellini con lo scopo di 
formare manodopera specializzata per le aziende del settore; 

– supporto e coordinamento allo sviluppo di un agricoltura di qualità , con la promozione 
e attenzione prioritaria alla vendita diretta KM 0 e alle produzioni locali; 

 
Comparto della Pietra Serena 
  
Affermiamo con soddisfazione che il comparto della Pietra Serena di Firenzuola ha avuto 
negli ultimi anni una forte ripresa economica . La risorsa PIETRA SERENA è la ricchezza per 
molteplici motivi : l'esclusività, la diffusione e la conoscenza nel mondo, 
l'apprezzamento e l'interesse dei mercati nei confronti dei prodotti di origine naturale. 
 
Proponiamo di continuare la collaborazione con il COPSER per mantenere il settore 
compatto e sviluppare sempre di più la lavorazione del prodotto finito in loco . 
Continuare con il lavori di promozione della PIETRA SERENA nelle città Toscane dove è 
presente quasi ovunque , affinchè sia scelta nelle opere di restauro e ristrutturazione di edifici 
di pregio , piazze , statue e manufatti in genere . 
Rilanciare la valenza economica e qualitativa del marchio di origine sia per il mercato 
nazionale che per quello internazionale . 
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Daremo attuazione in tempi celeri al PIANO CAVE all'interno del Piano Operativo Comunale 
POC per garantire alle aziende la possibilità di lavorare in assoluta tranquillità per gli anni a 
venire . Proseguire la sostituzione della pavimentazione in PIETRA SERENA del capoluogo 
nelle zone più deteriorate . 
 
Commercio , artigianato , industria 
 Le proposte per quanto riguarda il commercio per i prossimi anni sono: 

• concedere la possibilità alle attività commerciali di poter usufruire a tariffe agevolate 
degli spazi pubblici antistanti ai locali con lo scopo di fornire servizi di ristoro e/o 
degustazione con utilizzo di prodotti locali, dietro apposita istanza del privato; 

• supportare le associazioni e/o i gruppi che intendono realizzare eventi 
enograstronomici  e culturali con lo scopo di promuovere i prodotti locali a km 0; 

• dopo la valorizzazione del centro commerciale naturale del capoluogo con la 
realizzazione e posa di cartelloni informativi e promozionali sulla storia locale e sulle 
produzioni di qualità, si prevede di estenderlo  ulteriormente approfondendo altre 
tematica e diffondendolo anche ai territori limitrofi delle frazioni; 

• stanzieremo un fondo in bilancio da destinare alla riqualificazione estetica dei locali 
commerciali (vetrine , ingressi , facciate) degradati , mediante l'erogazione a fondo 
perduto di un contributo pari al 50% della spesa totale , con importo massimo 
consentito pari a 4.000 euro; 

• cercheremo di patrocinare un seminario volto alla formazione e approfondimento sulla 
normativa in merito alla gestione di affittacamere , b&b e altre strutture legate al 
turismo lento in forte espansione nel nostro territorio; 

• introdurremo agevolazioni fiscali per le attività ed i locali che realizzeranno interventi 
di ristrutturazione volti all'abbattimento delle barriere architettoniche. 

• formalizzare la costituzione di un Comitato Turistico Commerciale Comunale 
Permanente  CTCCP  del quale faranno parte i rappresentanti dei commercianti locali 
delle proloco coordinati dall'Assessore di riferimento; 

• dopo i vari interventi di riqualificazione dell'arredo urbano del capoluogo , prevediamo 
di continuare i lavoro di restyling del centro storico e zone limitrofe per dare un 
accoglienza piacevole ai visitatori ed ai cittadini stanziali. 

 
Per quanto riguarda le attività artigianali le proposte per i prossimi anni sono: 

• continuare ad utilizzare aziende artigiane  locali per l'esecuzione degli interventi sugli 
edifici e le aree di proprietà comunale. 

• rimodulare le tariffe inerenti la tassa di occupazione del suolo pubblico da versare in 
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sede dei lavori da parte degli artigiani. 
• velocizzare ulteriormente l'iter per il rilascio delle relative autorizzazioni inerenti 

l'occupazione del suolo pubblico. 
 
Per le attività industriali attueremo politiche di supporto e sostegno per chi occupa un copioso 
numero di unità lavorative , con il fine di preservare i posti di lavori e scongiurare le 
delocalizzazioni delle sedi . Importante rispondere positivamente e celermente alle istanze 
di ampliamento delle attività industriali per l'aumento dell'occupazione . 
 
Agricoltura e produzioni di qualità 
 
L'AGRICOLTURA, attività primaria e fondamentale del nostro territorio, racchiude da sempre 
una grossa fetta di occupazione e di potenzialità di sviluppo. L'azione politica dell'ente 
comune deve indirizzarsi sempre ad agevolare e facilitare il più possibile l'attività agricola. 
Nelle zone di montagna come le nostre le aziende agricole sono un bene imprescindibile e 
insostituibile, prestano un servizio di costante monitoraggio e mantenimento dell'ambiente, 
valorizzando sempre nuove fette di territorio con lavori di recupero di zone anche spesso e 
volentieri abbandonate. Pertanto è di fondamentale importanza che le aziende agricole 
possano trarre dalla loro attività un reddito dignitoso e più che sufficiente per dare continuità 
generazionale. Il comune deve farsi garante affinchè siano prestati i servizi minimi 
indispensabili quali strade efficienti, acquedotti, rete elettrica, collegamenti telefonici e banda 
larga. 
 
Per i prossimi anni si prevede: 

• di organizzare una fiera agricola (ubicata o a Piancaldoli o nel capoluogo) sia per 
promuovere le nostre produzioni e allevamenti locali sia per creare un'occasione di 
incontro e confronto degli addetti ai lavori del settore; 

• di promuovere ulteriormente l'utilizzo e la diffusione del marchio DECO 
(Denominazione Comunale di Orgine) e il marchio 'Produzioni di Montagna' previsto 
dalla Normativa Europea; 

• di proseguire il servizio di sgombero dalla neve di spargimento sale nelle strade 
comunali eseguito in collaborazione con le aziende agricole territoriali con grande 
efficienza e buoni risultati; 
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• di incentivare la realizzazione o il recupero di un mulino per la macinazione di cereali 
e castagne secche; 

• di incentivare e favorire la filiera corta e la vendita dei prodotti a km 0 creando un polo 
per le produzioni di qualità ; 

• monitorare le problematiche legate ai Castagneti ed intervenire in caso di necessità ; 
• Interlocuzione con Regione Toscana e Unione Montana Mugello per diminuire 

l'impatto burocratico per le autorizzazione dei tagli boschivi all'interno delle aree SIC; 
• Il territorio di Firenzuola nel Distretto Biologico ; 
• Promuovere una revisione dei perimetri dei SIC riducendoli . 

 
Caccia e Pesca 
Dobbiamo premettere che il Comune con l'attuale Normativa sull'attività venatoria non ha 
competenze specifiche ; ma la vocazione del nostro territorio e la passione di centinaia di 
praticanti ci obbliga a seguire con attenzione l'attività venatoria . 
 
Continuerà l'attività di coordinamento con le associazioni venatorie e l'ATC Firenze Prato per 
le varie problematiche (piccola selvaggina , migratoria, ripopolamenti , zone di rispetto 
venatorio , allevamenti di selvaggina , ungulati , danni alle culture ) e per le osservazioni da 
proporre alla Regione sul nuovo Piano Faunistico Regionale. 
 
E' importante che tutte le forme di caccia (migratoristi , stanzialisti , segugisti , cinghialai , 
selettori ungulati )  abbiano un futuro perchè l'attività venatoria porta molta gente sul territorio 
e quindi è rilevante per l'economia locale . 
Auspichiamo che le modifiche legislative in corso prevedano un coinvolgimento maggiore dei 
Comuni nella gestione venatoria , perchè è l'Ente più vicino ai problemi dei cacciatori . 
 
Per la Pesca massima apertura e disponibilità al dialogo con le associazioni dei pescatori , 
anche al fine di valorizzare  Fiume Santerno e torrenti vari . 
 
Tutela e Valorizzazione del Territorio e del Patrimonio Comunale 
La qualità della vita e la bellezza del nostro territorio ne costituiscono il vero valore aggiunto 
; puntiamo ad avere una comunità che rispetti l'ambiente promuovendo , come filo conduttore 
delle azioni di governo, la qualità urbana e lo sviluppo ecosostenibile . 
 
Gli eventi Alluvionali e le Frane del 2023  hanno posto in evidenza la Vulnerabilità  dei  nostri 
luoghi  , pertanto le opere di Prevenzione  e la manutenzione dello stesso saranno una 
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priorità per  i  prossimi cinque anni . 
 
L'azione di governo verterà principalmente sui seguenti temi : 

– Urbanistica , Edilizia ; 
– Lavori Pubblici ; 
– Difesa del Suolo ; 
– Risanamento conservativo dei Cimiteri ; 
– Adeguamento e messa in sicurezza delle Strutture Pubbliche e degli Alloggi popolari 

 
Urbanistica – Edilizia – 

– Completare il Piano Operativo Comunale (POC) compreso il  Piano Cave ; 
– Revisione del Regolamento Edilizio  con aggiornamento puntuale degli articoli 

adeguandoli alla normativa Regionale e Statale di riferimento , ma  rivedendoli con un 
ottica di semplificazione e snellimento per l'attività progettuale , con la conferma 
dell'eliminazione della Commissione Edilizia ; 

– Riorganizzare un Tavolo Tecnico da riunire con cadenza certa , aperto a tutti i 
professionisti del territorio , al fine di discutere delle varie problematiche del settore e 
concordare gli indirizzi necessari per le varie tematiche ; 

– Individuazione di soggetti all'interno degli Uffici che avranno il compito principale di 
intercettare contributi e relativi Bandi . 

Lavori Pubblici 
– Continuare il lavoro di Spazzamento stradale nel capoluogo con un'implementazione 

nelle Frazioni , per concederci la possibilità di continuare a vivere in un tessuto urbano 
ordinato e pulito . Eseguire i dovuti controlli perchè la spazzatrice esegua bene il 
lavoro; 

– Proseguire il lavoro iniziato in questi anni del PROGETTO STRADE SICURE per la 
manutenzione delle strade comunali e vicinali di uso pubblico , ne bando annuale di 
manutenzione del taglio dell'erba , verrà compreso anche la pulizia delle fossette e dei 
tombini . Gli interventi previsti riguarderanno le strade del capoluogo e delle frazioni 
che non siamo riusciti a sistemare in questi 5 anni ; 

– saranno previsti ulteriori interventi nelle strade vicinali di uso pubblico , alcuni eseguiti 
direttamente ed altri a seguito della fornitura di materiale inerte compreso il trasporto 
per le strade bianche , così come fatto in questi cinque anni appena trascorsi con 
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plauso e soddisfazione degli utenti ; 
– Coinvolgimento delle ferrovie dello stato per la sistemazione della Strada Comunale 

di Moscheta lato Violla interessata da un grosso movimento franoso ; 
– Eseguire i lavori già progettati relativi, alla realizzazione di Piazza del Bastione  

adiacente a Rio Barondoli , alla demolizione delle Case Minime in Via della Cà Rossa 
; 

– Acquisire la proprietà di Porta Bolognese per procedere con un progetto di restauro 
comprensivo delle mura storiche, considerata anche  la mancanza di volontà della 
attuale proprietà a procedere ad un restauro della stessa anche con l'aiuto proposto 
da parte del Comune  più volte in questi anni appena trascorsi ; 

– sistemazione dei marciapiedi nel capoluogo e nelle frazioni con abbattimento delle 
barriere architettoniche , utilizzando i fondi vincolati già disponibili a favore della 
disabilità ; 

– riorganizzazione degli impianti dell'illuminazione pubblica con posizionamento 
lampioni nelle zone carenti ; 

– procedere con i lavori di restauro del Ponte Leopoldino della Pieve di Coniale di cui 
siamo già in possesso del progetto di fattibilità tecnico-economica realizzato con fondi 
PNRR ; 

– sistemazione di strada di accesso al Postiglione / campeggio futa con uovi punti luce 
; 

– sta andando a compimento la gara delle reti gas ATEM BO1 e BO2 che prevende 
l'estensioni della rete gas metano nella frazione di Bruscoli ; porteremo a compimento 
un estensione delle reti gas metano in località Selva di Traversa (progetto già 
finanziato in corso) Palventa e Faggiotto di Covigliaio e Borgo Santerno ; 

– sono in corso i lavori per l'estensione della fibra ottica (banda larga) nelle zone del 
Comune carenti di segnale ; 

– continuare con la cura dell'arredo urbano , in particolare sistemare le isole spartitraffico 
e rotonde coinvolgendo aziende o associazioni (adotta un'aiuola) . 

– Realizzare parcheggi nelle frazioni ove se ne ravvede una reale necessità ; 
– percorso pedonale  Cerro – Pietramala 

 
Difesa del Suolo 
I nostri territori sono molto vulnerabili per quanto riguarda l'erosione dei corsi d'acqua e delle 
frane . Presteremo particolare attenzione alla manutenzione delle briglie nei corsi di acqua . 
Abbiamo già eseguito i lavori sul torrente Idice in località Cà Nove di Montalbano e 
seguiranno lavori  anche nel torrente Sillaro  di Piancaldoli , con accordi con il Consorzio di 
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Bonifica . Abbiamo ottenuto anche un finanziamento regionale per le aree interne , per 
l'esecuzione dei lavori di sistemazione idraulica dei torrenti a valle e a monte di Bruscoli , allo 
scopo  di salvaguardare  la frazione stessa , che inizieranno nel 2025 ; 
Per le frane stiamo completando i lavori di messa in sicurezza della frana Poggio alla Posta 
a monte dell'abitato di Firenzuola (lavoro atteso da decenni) e ci concentreremo su altri 
progetti come quello della   frana a valle della località Peglio . 
In Regione Toscana sono ancora depositati i fondi dell'Addendum Tav che prevedono la 
sistemazione dei torrenti impattati dall'alta velocità , progetto redatto dal Consorzio della 
Bonifica della Romagna Occidentale . Lo sblocco dei fondi avverrà presumibilmente l'anno 
2025 . 
Stiamo sollecitando l'Unione Montana dei Comuni per l'intervento sul Torrente di Moscheta 
per la sistemazione della sponda antistante il pubblico esercizio . 
Prevediamo un progetto per un intervento di regimazione idraulica a monte della frazione di 
Montabano . 
 
Risanamento conservativo dei Cimiteri 
Abbiamo realizzato lo scorso anno uno studio progettuale di tutti i cimiteri del Comune  , sono 
già stati e progettati e assegnati i lavori di sistemazione per il cimitero di Le Valli , Bruscoli e 
Piancaldoli . Nei prossimi anni proseguiremo al restauro conservativo degli altri cimiteri sparsi 
nel territorio comunale , compreso la pulizia della vegetazione intorno ai muri perimetrali , al 
fine di mantenerli efficienti ed in stato decoroso . 
 
Per il Cimitero di Firenzuola daremo un incarico tecnico per un restauro conservativo e la 
sistemazione di alcune criticità . 
 
Adeguamento e messa in sicurezza delle Strutture Pubbliche e degli Alloggi popolari 
Ci concentreremo sui lavori di miglioramento sismico ed efficientamento energetico dei 
principali edifici pubblici  allo scopo di migliorare la sicurezza ed ottenere edifici green volti al 
risparmio energetico . 
Per gli alloggi popolari di Via Verdi , essendo già in possesso di un progetto definitivo eseguito 
in collaborazione con Casa SPA , procederemo a intercettare i fondi necessari all'esecuzione 
dell'intervento di efficientamento (cappotto , sostituzione infissi, coibentazione tetto) . 
Ampliare alcuni appartamenti mediante fusione degli stessi per permettere l'assegnazione di 
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alloggi popolari anche a famiglie numerose . 
 
Politiche  Sociali e Servizi Sanitari 
 
Considerato che le persone sono il fulcro della società , giovani , famiglie e anziani 
continueranno ad essere al centro dei progetti del Comune . 
 
Le politiche sociali dovranno essere sempre in cima all'agenda dei lavori per sostenere la 
popolazione residente rispetto ai bisogni primari in materia Sanitaria , Socio Assistenziale e 
Scolastica . 
 
Continuerà il sostegno e la collaborazione con tutte le realtà presenti sul territorio , di cui è 
indiscusso il fondamentale ruolo di aggregazione e promozione sociale . 
 
Sul Welfare , oltre al mantenimento dei servizi erogati dal Comune in materia scolastica , 
socio sanitaria , assistenziale e ricreativa , di seguito i settori sui quali sarà incentrata la 
nostra azione : 

– servizi a sostegno dei giovani ; 
– servizi a sostegno delle famiglie ; 
– servizi a sostegno degli anziani ; 
– servizi sanitari ; 
– servizi a sostegno dei pendolari ; 
– servizi di trasporto ; 
– mantenimento dei presidi per la gestione delle emergenze ; 
– scuola e pubblica istruzione ; 
– cultura ; 
– sport ; 
– associazionismo ; 
– comunicazione istituzionale ; 
– nuove postazioni per la raccolta dei rifiuti solidi urbani 

 
Servizi a sostegno dei giovani 
 
Il Comune deve continuare e credere ed investire sui propri giovani e dunque sul proprio 
futuro . 
Le nostre proposte : 
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– supportare ogni progetto di aggregazione anche in collaborazione con le realtà del 
territorio , in campo culturale , sportivo o ricreativo , per una migliore gestione del 
tempo libero ; 

– elaborare in collaborazione con la scuola progetti formativi ed educativi riferiti al 
rispetto della persona , del bene collettivo , del senso civico e dell'ambiente ; 

– incentivare sempre più i corsi professionali e le scuole per insegnare mestieri che 
andrebbero perduti ; favorire gli stage nelle aziende ; 

– rendere i giovani sempre più partecipi della vita amministrativa , mediante il 
coinvolgimento della consulta degli studenti , che si riunisca periodicamente per farci 
conoscere i loro pensieri , i loro problemi , le loro aspirazioni e le loro critiche . 

 
Servizi a sostegno delle famiglie 
 
La Famiglia costituisce il nucleo centrale di primaria importanza su cui deve poggiare la 
comunità e pertanto è elemento centrale di attenzione e cura delle politiche sociali . 
Per contrastare il calo demografico occorre continuare ad investire sulle famiglie mirando a 
raggiungere servizi e standard adeguati alle loro necessità . 
Pertanto verranno attuate forme di sostegno ai nuclei familiari  residenti come una 
contribuzione alla natalità  , a partire dei nati del 2024 , ad integrazione del sostegno statale 
e un buono spesa per i bambini residenti nati da spendere nei negozi ubicati nel Comune di 
Firenzuola . 
 
 
 
 
Servizi a sostegno degli Anziani 
 
Per gli anziani che rappresentano i valori fondamentali e fondanti della nostra comunità , 
vogliamo : 

– mantenere e potenziare l'attività di assistenza domiciliare ; 
– fornire sostegno e supporto alla popolazione anziana collaborando con le realtà del 

territorio per politiche di aggregazione ed inclusione alle diverse fasce d'età della 
popolazione ; 
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– sostenere la creazione di un centro diurno ; 
tutto ciò allo scopo di favorire  quanto più possibile la permanenza degli anziani al proprio 
domicilio ; 

– proseguire con il sostegno alle rette nelle RSA e ai trasporti sociali tramite la Società 
della Salute del Mugello . 

 
 
Servizi Sanitari 
 
L'impegno nel mantenere efficienti tutti i presidi esistenti nel nostro comune ; tramite la ASL  
e la Società della Salute . 
 
Attuare il prima possibile dell'accordo tra le Asl Toscana e Emilia Romagna per l'attivazione 
di nuovi medici di medicina generale per aiutare gli attuali medici di ruolo sovraccarichi di 
pazienti (il servizio sarà attivo dal prossimo giugno) . 
 
Sostenere  le Farmacie che operano nel Comune compreso il dispensario di Piancaldoli ; 
sviluppare un progetto che preveda la consegna di prossimità  dei medicinali a domicilio per 
chi  è impossibilitato a causa di patologie o per l'età a recarsi in Farmacia . 
 
Posizionamento di nuovi Defibrillatori  sul territorio comunale ; redazione di una mappa con 
la dislocalizzazione degli stessi ; fare formazione con Associazioni di riferimento ; 
 
Organizzare le visite a Firenzuola per la Medicina dello Sport ; 
 
Ampliare il servizio di disinfestazione contro le  zanzare e di derattizzazione nelle Aree verdi 
, comprese le Frazioni ; 
 
Individuare un ambulatorio in un fabbricato di proprietà Comunale nel capoluogo per 
incentivare i medici di medicina generale e altri specialisti  . 
. 
 
Estendere il servizio del pediatra nell'ex asilo di Pietramala un giorno alla settimana . 
 
Allargamento della platea degli utenti aventi diritto ai pasti sociali . 
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Attivare i progetti ai quali abbiamo lavorato ricompresi nel bandi Aree Interne e PNRR . 
 
Attivare di concerto con i soggetti attuatori il presidio SPOKE (case di comunità) nel nostro 
comune,  previsti nei progetti PNRR 
 
 
CAS – San Pellegrino 
 
Pur rimanendo contrari a questa forma di accoglienza, così come è organizzata, che non 
aiuta  l'integrazione degli immigrati , in un luogo isolato come la frazione di San Pellegrino , 
continueremo a mettere a disposizione i locali della biblioteca per l'insegnamento dell'italiano 
e di altre discipline , nel massimo spirito di inclusione e collaborazione .  Inoltre auspichiamo 
che alcuni di loro possano partecipare alla scuola Scalpellini per imparare un mestiere che 
gli potebbe dare concretamente una occasione di lavoro . 
 
Servizi a sostegno dei pendolari 
 
Nella nostra realtà il pendolarismo è necessario per Studiare  , per recarsi a Lavorare , per 
Divertimento / Turismo ; continueremo a collaborare con i pendolari e con le consulte dei 
genitori sensibilizzando gli Enti preposti per assicurare il miglior servizio possibile dei trasporti 
pubblici. 
Importante il mantenimento di Strade Efficienti e Sicure , con adeguata segnaletica 
orizzontale presente tutto l'anno . 
 
Servizi di trasporto 
 
Potenziamento del Trasporto Pubblico Locale su gomma per agevolare i collegamenti tra 
Frazioni , il Capoluogo e i Comuni limitrofi , compresi i giorni festivi . 
Organizzare nuove corse : 

– per i giovani , per raggiungere in sicurezza locali fuori comune ; 
– per tutti per poter partecipare a eventi o spettacoli importanti fuori comune ; 
– organizzare un servizio per il trasporto dei fruitori della via degli Dei (sempre più 

numerosi) per raggiungere le attività ricettive .    
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Il tema della Mobilità è fondamentale per lo sviluppo economico del nostro territorio (ce ne 
siamo resi conto nel periodo buio delle frane del 2023 ) ; perchè migliorare la qualità della 
nostra vita renderà il nostro Comune più competitivo e attrattivo . 
 
Scuola – Pubblica Istruzione 
 
Particolare attenzione alle esigenze della scuola , degli alunni  e delle loro famiglie , perchè 
investire sulla scuola vuol dire investire sul futuro .  Le nostre proposte : 
 

– Continuare l'impegno per mantenere gli edifici scolastici efficienti con la prospettiva di 
efficentarli energeticamente ; abbiamo già dato incarico per un progetto da presentare 
su Bandi Europei gestiti dalla Regione Toscana ; 

– Difendere l'Autonomia Scolastica  nei Comuni ricompresi nelle Aree Interne e ferma 
contrarietà agli accorpamenti ; 

– Impegno per un Trasporto Scolastico capillare e una Mensa con pasti confezionati in 
loco con prodotti di qualità a km. 0 (carne , pane, patate, legumi , latticini ,farro e i suoi 
derivati ; 

– Sostegno al gruppo “ Mamme Attive” per l'impegno di volontariato che sviluppano per 
le varie problematiche ; 

– Trasmettere ai giovani in età scolare, attraverso progetti organizzati con giornate 
tematiche di sensibilizzazione sulla raccolta differenziata , sul rispetto ambientale , sul 
corretto uso dei cellulari , sul bullismo ed il cyberbullismo . 

– Ampliare l'iniziativa “Raccogli Tappi” delle mamme attive anche con una postazione in 
paese ; 

– Continuare l'impegno per la gestione dell'Asilo Nido mantenendo competitive le rette 
anche rispetto ai Comuni limitrofi; realizzazione tettino protezione ingresso ; 

– Sostenere e collaborare con la Scuola di Musica “Dario Vettori Liutaio” con la 
prospettiva di riuscire a formare una Banda Comunale ; 

– Tettoia/Loggia  a protezione dell'ingresso posteriore scuola media 
 Cultura 
Le Tradizioni e la nostra Cultura sono un bene prezioso che dobbiamo trasferire alle future 
generazioni . 
La Cultura come incentivo sociale , spazio di condivisione , di conoscenza , di partecipazione 
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e di appartenenza. 
– Centralità alla Biblioteca Comunale “Oriana Fallaci” e alle sue molteplici attività . 
– Valorizzazione del Museo della Pietra Serena , esecuzione progetto di ristrutturazione  

già finanziato con fondi aree interne ; aumentare lo spazio espositivo in modo da 
rendere più visibili i materiali esposti ; dare maggior risalto ai reperti recuperati dallo 
sgombro delle macerie del bombardamento di Firenzuola del 1944 , garantendo al 
paese e alla comunità la presenza della sua memoria storica , artistica e culturale . 
Rendere lo spazio museale un luogo dove si alternino esperienze artistiche ,scultura 
, pittura , teatro , musica , conferenze di carattere storico-culturale . 

– Creare a Bruscoli  un polo dell'archeologia, centrato sullo sviluppo delle ricerche/scavi 
nella Rocca di Bruscoli con potenziamento del museo . Sistemazione tetto del Museo 
di Bruscoli come da progetto esecutivo già in nostro possesso . 

– Individuazione di una serie di “attrattori” culturali da potenziare per interagire con il 
turismo 

lento (via degli Dei) , studiare altre rocche medievali , geositi come il Peglio e Albagino) . 
– Valorizzazione dei beni Ambientali più importanti , Pieve Romanica di Cornacchiaia 

che compie 1000 anni nel 2025 , Cimitero Militare Germanico sulla Futa , Pieve i 
Camaggiore , Pieve di Bordignano , Chiesa di Firenzuola , La Rocca di Firenzuola , le 
Mura di Firenzuola, La Badia di Moscheta . 

– Sostegno all'Associazione culturale Museo della Guerra per la trasformazione in 
Fondazione; sviluppare mostre e  percorsi nei luoghi della Linea Gotica . 

– Acquistare manufatto da destinare al museo dell'Arte Contadina di Covigliaio . 
– Collaborazione con i Cori di Firenzuola per dargli visibilità anche al di fuori del territorio 

comunale. 
– Collaborare con le Associazioni che sviluppano e studiano le Viabilità storiche 

(Flaminia Militare e Flaminia Minor ) per la loro promozione . 
– Organizzare una manifestazione per ricordare l'ottantesimo anniversario del 

bombardamento di Firenzuola . 
– Reperire i fondi necessari per allestire la mostra permanente dei Bronzetti (Acque 

Sacre Albagino) all'interno del Museo della Pietra Serena. 
Sport 
Per noi l'attività sportiva  è sempre stata considerata un settore strategico per una sana 
crescita  dei nostri figli , per il ruolo di integrazione sociale e per la diffusione di valori 
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importanti come  la Lealtà  , Rispetto  , Aggregazione  , Spirito di Gruppo  , Raggiungimento 
di Obbiettivi Comuni  e Divertimento  . Pertanto è importante continuare ad investire nel 
settore affinchè tutti lo possano praticare . 

– prevedere nella nuova programmazione urbanistica un sito dove realizzare una pista 
da motocross / enduro ; organizzare in accordo con l'associazione Moto Club 
Firenzuola  una scuola per i più giovani ; 

– Dopo il grande successo di riscontri in presenze , partecipazione e interesse del 
TORNEO SENZA FRAZIONI , è prioritario mantenerlo per il futuro con nuovi spunti e 
sempre nuove idee per portarlo avanti nel tempo e arricchirlo . Ha fatto conoscere 
tutto il nostro territorio alle persone che hanno frequentati i giochi e che hanno 
scoperto , in alcuni casi per la prima volta , la bellezza e le peculiarità delle nostre 
FRAZIONI ; 

– i rapporti con le Società Sportive e le altre associazioni delle frazioni e del capoluogo 
sono nettamente ed esponenzialmente migliorati ; gli incontri si sono fatti più frequenti 
e l'attenzione stata alta , sicuramente l'aggregazione e la trasversalità del TORNEO 
SENZA FRAZIONI , ha favorito questa tendenza che va assolutamente mantenuta ; 

– S.S.D: Firenzuola Calcio : realizzazione di un campetto in terra sfruttando lo spazio 
massimo nella zona nord ; asfaltatura del vialetto di accesso dal cancello di ingresso 
alla struttura “Il sorriso di Alessio” ; completamento lavori richiesti ai locali spogliatoi 
ed al locale infermieristico ; posa in opera di impianto fotovoltaico sui tetti delle 
strutture per abbattimento costi energia ; 

– Piscina Comunale : sostituzione piastrelle del piano vasca e manutenzione ordinaria 
alla palestra adiacente alla piscina ; 

– completare i lavori già previsti e finanziati alle varie strutture di proprietà comunale in 
convenzione alle S.S  e alle Proloco : 

a) sistemazione tetto strutture Traversa 
b) lavori vari proloco di Pietramala ; 
c) riqualificazione bocciodromo Piancaldoli ; 
d) completamento campo polivalente a Casanuova con nuove attrezzature e la realizzazione 
di un prefabbricato da destinare a servizi igienici e doccie ; 
e) recintare il campo di beach volley di Covigliaio ; 
f) manutenzione ordinaria in tutti i campi sportivi (calcetto , tennis ) presenti nelle varie frazioni 
; 

– altri interventi : 
a) acquisto e riqualificazione dell'area sportiva di Pietramala ; 
b) campo da Padel a Firenzuola ; 
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c) ricavo  vano uso ufficio da struttura esistente al campo da tennis di Firenzuola ; 
d) individuare e creare insieme al gruppo ciclistico  un area idonea con percorso sterrato 
sicuro per attività ludica e di allenamento . 

– Mantenere il sostegno economico alle Società Sportive più grandi che con la loro 
attività aggregano e coinvolgono centinai di ragazzi ; 

– Promuovere in collaborazione con l'organizzazione e i commercianti  le manifestazioni 
UltraTrail Mugello e SkyTrail Le Tre Cime ; 

– Dare sostegno e massimo appoggio nell'organizzazione della gara annuale di Enduro 
che vede una grande partecipazione degli appassionati con favorevole ricaduta sulle 
attività economiche del territorio ; 

– Individuare un area idonea per la sepoltura degli animali domestici usufruibile anche 
dai non residenti . 

– Altri interventi già decisi e finanziati : 
a) rifacimento tetto palestra ; 
b) rifacimento manto sintetico campi da tennis . 
 
Associazionismo 
 
Le Associazioni svolgono da sempre un' opera insostituibile e di grande utilità ; garantiremo 
piena collaborazione per tutte le iniziative svolte in ambito sportivo , promozionale , culturale 
, sociale e ambientale. 
Le molteplici iniziative svolte rendono il nostro Comune dinamico e attento a tutte le fasce 
d'età . 
Continuare il sostegno alle Associazioni che si occupano degli animali abbandonati (cani e 
gatti) che offrono un servizio importante per tutta la comunità ; 
 
Comunicazione Istituzionale 
 
Le gravi problematiche che abbiamo vissuto negli scorsi anni (Pandemia Covid , Alluvioni e 
Frane 2023)  ci hanno insegnato che il Dialogo e l'Ascolto  dei cittadini è fondamentale per 
un Attività Amministrativa efficacie . 
Interventi previsti : 

– ammodernare e tenere aggiornato in tempo reale il Sito Istituzionale ; 
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– prevedere una sessione speciale per inserzioni , offerte  , ricerche , annucci di lavoro 
; 

– sviluppare l'utilizzo dei Social Network per comunicazioni più rapide e partecipate della 
cittadinanza ; 

– ricevimento al pubblico del Sindaco e degli Amministratori oltre che nel palazzo 
comunale anche periodicamente nelle Frazioni ; 

– completare l'investimento nell'informatizzazione del Comune con fondi PNRR ottenuti 
. 

 
Nuove Postazioni per la raccolata dei rifiuti solidi urbani 
 
Avrà avvio dalla prossima estate una nuova organizzazione del sistema di raccolta dei rifiuti 
con la realizzazione delle multipostazioni dove saranno presenti diversi contenitori per la 
raccolta differenziata . 
Sarà nostra cura posizionarle in modo tale da rendere il servizio raggiungibile da tutti.   
La raccolta differenziata verrà sicuramente implementata. 
 
Sviluppo del Turismo 
 
Firenzuola è un luogo ricco di bellezze ambientali , culturali e storiche  . Per lo sviluppo del 
turismo è necessario che ci sia una sinergia tra i beni storico culturali , le eccellenze 
ambientali , i nostri prodotti tipici di qualità e le strutture ricettive . 
 
Negli ultimi anni è esploso il turismo lento , sopratutto quello collegato con la Via Degli Dei , 
Mater Dei e AV100 ,  che vedono  sempre una maggiore richiesta di ricettività (pernottamenti) 
per coloro che la percorrono e attraversano il nostro Comune . 
 
E' fondamentale continuare nel percorso di valorizzazione intrapreso di questo famoso 
cammino , sia in collaborazione coi comuni limitrofi che in autonomia , per dare sbocco ad 
una prospettiva di crescita economica importante  per le attività del nostro territorio . 
  
Abbiamo posato un fontanello in località Passo della Futa a disposizione dei camminatori 
della Via Degli Dei , prevediamo di posarne un ulteriore a monte di Bruscoli ;  realizzeremo 
inoltre dei punti riparo (strutture leggere in legno) dalle intemperie, nel tratto di competenza 
Comunale . 
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In questi cinque anni sono stati fatti grandi investimenti sulla rete sentieristica , collegamento 
di Firenzuola alla Via Degli Dei , Sentiero della Valle dell'Inferno , sentieri in zona Pietramala 
, Flaminia Militare , Flaminia Minor , Sentiero Monte Coloreta Brento Sanico , sentiero 
Cascata di Buscoli e sentieri nell' Oasi di Covigliaio . 
 
nei prossimi cinque anno ci impegneremo nello stanziamento di un fondo annuale per il 
mantenimento e la manutenzione dei suddetti sentieri , in modo tale da renderli sentieri  stabili 
e sempre percorribili . 
 
Realizzeremo  la pulizia dalle sterpaglie dell'area limitrofa al Santerno ricompresa tra l'Area 
sosta camper e l'area dove si svolge il santerno in piena ; inoltre da ripulire un percorso lungo 
il Santerno verso pioto per completare l'anello . 
 
Dopo il successo di utilizzo dell ' Area Camper di Firenzuola (che diventerà a pagamento nei 
prossimi mesi) ne verrà realizzata  una nuova nella frazione di Bruscoli per la quale abbiamo 
già il progetto di fattibilità tecnico-economica ed i fondi stanziati . 
 
Nel nostro territorio è presente il campeggio  al Postiglione che ha un altissimo riscontro di 
presenze , pertanto è necessario dare la possibilità nel prossimo strumento urbanistico di 
poterlo ampliare e di dare la possibilità di realizzarne dei nuovi come da domande depositate 
in Comune da privati cittadini ; un campeggio naturalistico è previsto nella zona di 
Camaggiore in terreno pubblico . 
 
Continuerà la valorizzazione del Fiume Santerno a partire dalla Cascata di Moraduccio , 
Pieve di Coniale , zona San Pellegrino e Firenzuola ; lo scopo  è quello di creare spazi 
appositi per la sosta di autovetture per i frequentatori del fiume e aree attrezzate  per ristoro. 
 
 
Realizzeremo dei percorsi per gli appassionati di Montain-Bike e E-Bike in collaborazione 
anche con i Comuni limitrofi . L'idea  è quella di coinvolgere un gruppo di attività ricettive che 
cureranno l'ospitalità ed il parcheggio delle biciclette con appositi punti di ricarica . Gli 
appassionati di questa attività sono in forte crescita e pertanto riteniamo sia un settore degno 
di attenzione che porterà un nuovo flusso turistico nel nostro territorio . 
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Anche il turismo motociclistico degli appassionati che rispettano il codice della strada è ben 
accetto , degno di rispetto e di attenzione , che porta sicuramente una crescita economica al 
nostro territorio . 
Sinergia attiva con le Associazioni Sportive e Proloco che gestiscono gli impianti comunali 
distribuiti sul territorio ,  per l'organizzazione delle manifestazioni e sagre sempre molto 
frequentate da turisti e viandanti , per dare maggiore visibilità . 
Continueranno le manifestazioni tradizionali organizzate in collaborazione con la Proloco , 
saranno promosse nuove iniziative tematiche . 
 
Sarà sponsorizzato un corso per guida ambientale e turistica . 
 
Sicurezza per i Cittadini e Protezione Civile 
 
In questi cinque anni abbiamo installato nuove telecamere nel capoluogo (giardini fuori porta 
Bolognese , giardino lato piscina , zona porta fiorentina , Via Villani e Piazza Agnolo) ; 
attiveremo un collegamento delle telecamere con la centrale operativa dei Carabinieri di 
Borgo San Lorenzo per essere più efficaci anche nella prevenzione .   
. 
Prevediamo nei prossimi cinque anni anche l'installazione di ulteriori telecamere nelle 
principali frazioni , per disincentivare i furti nelle abitazioni e combattere lo spaccio di droga . 
Daremo attuazione ad un protocollo con la Prefettura di Firenze per il controllo di vicinato . 
 
Verrà implementato il coordinamento tra la Polizia Municipale , i Carabinieri , i Carabinieri 
Forestali  e la Polizia Provinciale , per il controllo della sicurezza stradale . 
In riferimento  alla sicurezza stradale , con Anas  abbiamo perimetrato ai sensi del codice 
della strada i centri abitati di Traversa, Covigliaio e Pietramala lungo la SS 65 in modo che il 
Comune possa intervenire sulla segnaletica orizzontale e verticale per evidenziare i limiti di 
velocità e posizionare apparecchiature omologate  per il controllo elettronico della velocità e 
del rumore . 
 
Analogamente per le strade provinciali di competenza di Città Metropolitana , abbiamo 
richiesto Nulla Osta  per il posizionamento di strumenti per il controllo elettronico della 
velocità per le frazioni di San Pellegrino e Rifredo . L'obbiettivo è quello di scoraggiare la  
percentuale di motociclisti che non rispettano il codice della strada e hanno scambiato le 
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strade per piste da corsa . 
 
Nel corso della Legislatura , a causa di vari eventi  , (terremoto del 2019 , pandemia Mondiale 
COVID del 2020 e 2021 ,  frane alluvionali del maggio e novembre 2023) abbiamo aperto il 
COC Centro Operativo Comunale , ben quattro volte . Ci siamo resi conto  dell'importanza 
che riveste il settore della protezione civile  per la necessaria comunicazione tra 
l'amministrazione comunale , la Prefettura di Firenze , le forze dell'ordine , il gruppo di 
volontari di protezione civile presso la Misericordia ed il coordinamento di protezione civile 
sovra comunale (Unione dei Comuni , Città Metropolitana , Regione Toscana) ; abbiamo 
implementato le dotazioni di protezione civile anche grazie ad un contributo della fondazione 
cassa di Risparmio di Firenze . Riteniamo necessario realizzare nei prossimi cinque anni un 
nuovo edificio da destinare a COC dotato di tutte le strumentazioni e le attrezzature 
necessarie per il coordinamento di eventuali emergenze che si presenteranno ; a tal 
proposito abbiamo già ipotizzato una bozza di progetto insieme alla protezione civile 
dell'Unione Montana dei Comune del Mugello . 
 
Facendo riferimento alle continue e sempre più recenti allerte meteo per piogge torrenziali e 
per forte vento , dobbiamo ampliare il servizio di allert-sistem che abbiamo con i comuni del 
Mugello , con il completamento della  Mailing List , inserendo i contatti dei cittadini che 
verranno contattati in tempo reale ed avvisati delle eventuali criticità. 
 
Prevedere sul sito del comune un numero whatsApp per le segnalazioni da parte dei cittadini 
. 
 
Riorganizzazione degli Uffici Comunali / Settori / Servizi 
 
Con l'esperienza maturata in questi cinque anni , che ha visto il pensionamento di molteplici 
dipendenti con la conseguente assunzione di nuove figure , riteniamo indispensabile 
procedere ad un riassetto organizzativo degli uffici comunali , dei settori e dei servizi , nel 
rispetto della normativa esistente in materia . 
Questo per rendere l'apparato più efficiente ed in grado di dare risposte più celeri alle istanze 
dei cittadini . 
Per quanto riguarda il settore della Polizia Municipale è in corso la selezione  per l'assunzione 
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del Comandante , pertanto l'organico a regime sarà composto da il Capo Settore , due vigili 
ed un vigile a tempo determinato per il periodo estivo . 
Nel settore tecnico la riorganizzazione avverrà per migliorare i tempi di risposta alle istanze 
dei privati  attualmente troppo lunghi ; perchè la nostra ferma convinzione  è sempre stata e 
resta  che il COMUNE E' AL SERVIZIO DEI CITTADINI  e non viceversa . 
Per quanto riguarda il cantiere esterno  , considerate le molteplici esigenze che sono emerse 
negli anni , per la manutenzione strade , cura giardini , cimiteri e aree verdi , è nostra 
intenzione portare la dotazione organica dagli attuali sei a sette  unità . 
 
Transizione Energetica 
 
La transizione energetica dall’utilizzo di combustibili fossili all’impiego di fonti rinnovabili 
costituisce uno dei temi principali della transizione ecologica più generale. Per governare la 
transizione energetica è indispensabile che il Comune si strutturi con proprie competenze 
interne in grado di attuare le scelte strategiche. La Direzione per la Transizione ecologica 
dovrà adoperarsi per: 

– programmare ed attuare interventi di recupero energetico del patrimonio edilizio 
comunale; 

– verificare la presenza e richiedere finanziamenti pubblici dedicati allo scopo; 
– promuovere verso la cittadinanza azioni di risparmio energetico possibili; 
– dare attuazione alla  comunità energetiche rinnovabile (CER) che abbiamo costituito 

con alcuni comuni del Mugello e  seguirne poi la creazione anche con la 
partecipazione attiva del Comune e il coinvolgimento di soggetti  privati presenti nel 
nostro territorio ; 

– sviluppare impianti di fotovoltaici sui tetti degli immobili di proprietà comunale . 
Considerata la grande estensione territoriale del nostro comune , andranno incentivati anche 
impianti di produzione di energia rinnovabile proposta dai privati . 

– Abbiamo già un accordo  con ditta specializzata per installare 3 postazioni di ricarica 
elettriche per auto (colonnine) , pertanto l'impegno sarà di procedere all'attuazione del 
progetto in tempi rapidi . 

 
Frane Eventi Alluvionali del 2023 
 
La fascia di territorio comunale  a confine con l'Emilia Romagna , è stata interessata dagli 
eventi alluvionali del maggio e novembre 2023 . La risposta della macchina comunale è stata 
tempestiva ed efficacie . Sono state eseguiti interventi di somma urgenza per oltre due milioni 
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di euro per garantire il ripristino della viabilità di molte strade , oltre che la messa in sicurezza 
di molte frane . Per elencarne qualcuna , strada Panoramica Piancaldoli Giugnola , strada 
comunale Castelvecchio Visignano , strada Comunale di Bordignano , strada comunale di 
Rapezzo , Strada Vicinale di Casovana , Strada Vicinale del Pianaccio , Strada Comunale di 
Casetta di Tiara , Strada Vicinale del Ronco  etc . Attualmente sono in corso le progettazioni 
per la sistemazione definitiva di tutte le strade suddette . Abbiamo avuto rassicurazione dalla 
struttura commissariale per il finanziamento di un intervento su una frana in località Casalino 
, tra Visignano e Monti che ci consentirà di ripristinare la viabilità nel tracciato esistente . 
Gli investimenti già realizzati ammontano a circa 2 milioni di euro . 
Gli investimenti in corso di realizzazione circa 1 milione di euro . 
Investimenti di sistemazione finale previsti nei prossimi anni circa 8 milioni di euro . 
Gran parte dei fondi assegnati dalla struttura commissariale statale . 
 
Discarica  Il Pago 
 
Nel corso della legislatura la Regione Toscana ha , CONTRO LA VOLONTA' 
DELL'AMMINISTRAZIONE COMUNALE , autorizzato il quinto lotto nella Discarica per rifiuti 
solidi urbani Il Pago . Abbiamo avuto comunicazione che la conclusione del quinto lotto 
avverrà alla fine di settembre 2024 . Proseguiranno i lavori di post gestione a cura di Hera 
Ambiente sotto il controllo della Regione Toscana . Continueranno anche i monitoraggi 
effettuati direttamente dal Comune con due centraline per il controllo della qualità dell'aria . 
Le acque sotterranee vengono controllate periodicamente da ARPAT Agenzia Regionale per 
l'ambiente . 
Abbiamo  presentato  le Osservazioni al Nuovo Piano Regionale per i rifuti adottato dal 
Consiglio Regione Toscana , ribadendo la nostra ferma volontà della TOTALE CHIUSURA 
DEL'IMPIANTO . 
Ci opporremo con tutti i mezzi ed in tutte le SEDI a eventuali nuove richieste che dovessero 
pervenire per realizzare altri lotti  . 
 
Fondi Straordinari sovracomunali  - AREE INTERNE – PNRR 
 
In questa legislatura abbiamo realizzato diversi progetti che candideremo sui bandi AREE 
INTERNE e PNRR. E' importante avere progetti pronti per essere tempestivi ed acquisire un 
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punteggio sufficiente al finanziamento (piazza del bastione , ponte di camaggiore , tetto 
museo di bruscoli ,efficientamento energetico scuola e case popolari , installazione pannelli 
fotovoltaici per produrre energia ) . 
Ad oggi sulle Aree interne nuova programmazione abbiamo già ottenuto riserve per i  
finanziamenti per  la  ristrutturazione del museo della pietra serena (152.000) e  sulla misura 
di prevenzione dissesto idrogeologico (850.000) , che verranno spesi nel prossimo anno. 
Importante l'individuazione di personale che si dedichi alle domande sui bandi in uscita . 
 
Bilancio – Tasse e Tariffe 
 
Possiamo affermare con orgoglio di avere un Bilancio solido che ci permetterà nella prossima 
legislatura di affrontare investimenti importanti . 
 
Quello delle politiche tariffarie e delle tasse ha rappresentato un punto di forza del nostro 
mandato e vogliamo continuare con tasse e tariffe inferiori ai comuni circostanti , mantenendo 
IMU alla attuale aliquota (la più bassa di tutto il Mugello) addizionale IRPEF e altre tariffe agli 
attuali livelli . 
 
Rimoduleremo  il costo della mensa e del trasporto scolastico dal secondo e terzo figlio per 
andare incontro alle famiglie più numerose . 
 
Lavori connessi con la Variante di Valico 
 
Nella Legislatura appena terminata è stato redatto da Autostrade Per L'Italia il Progetto 
Definitivo ed il Progetto Esecutivo dell'adeguamento del collegamento di superficie della S.S. 
n. 65 e della S. Comunale 850  nel tratto Montecarelli – Ponte di Castro San Martino . 
Contiamo nella prossima Legislatura di poter vedere l'avvio dei lavori , che porteranno un 
sensibile miglioramento della suddetta viabilità e una ingente ricaduta economica sul 
territorio . 
 
Un'altra opera compensativa che deve realizzare Autostrade è la Passerella in adiacenza  al  
ponte sul Santerno a Firenzuola , con annesso parcheggio ; l'ultima soluzione progettuale è 
al vaglio della Soprintendenza ; un opera molto importante per migliorare la sicurezza dei 
pedoni . 
 
Per la strada di Pioto  e il collegamento tramite galleria sotto Borgo Santerno attendiamo che 
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si concluda l'accordo tra Autostrade , Città Metropolitana di Firenze e Comune per il definitivo 
assetto finale della viabilità . 
 
 
 
 
 
Collegamento rapido con il Mugello 
A seguito dell'incontro avuto con il Vice Ministro ai lavori pubblici Onorevole Galeazzo 
Bignami , abbiamo richiesto uno studio di fattibilità per un collegamento rapido tra Firenzuola 
ed il Mugello e nell'occasione abbiamo chiesto un intervento di sollecito presso Autostrade 
per l'Italia per accellerare gli impegni dei lavori connessi alla variante di valico . Pertanto si 
continuerà  a lavorare in questa direzione con l'interessamento di Ministero Competente  e 
Regione che dovrà definire di interesse strategico il collegamento rapido con Il Mugello   , 
con lo scopo di ottenere gli obbiettivi prefissati sopra richiamati . 


